

Investitionen rechnen sich

ABSCHNITTSTAG / Festredner lobten selbstlosen Einsatz der Feuerwehrleute. Jeder in die Feuerwehr investierte Euro kommt zehnfach in Wirtschaft und Bevölkerung zurück.

VON GÜNTER RAPP

MÜHLBACH AM MANHARTSBERG, FEUERWEHR-ABSCHNITT RAVELSBACH / „Wenn du bei uns bist, scheint immer die Sonne!“ So bedankte sich Mühlbachs Feuerwehrkommandant Horst Kunert bei Pater Christian Gimbel. Der gebürtige Mühlbacher hatte die Feldmesse beim Feuerwehr-Abschnittstag im Schlosspark Gudenus zelebriert.

Grüßworte zum Fest kamen von Hohenwarth-Mühlbachs Bürgermeister Alfred Zeilinger, Bezirkshauptmann-Stv. Mag. Michael Biedermann („Feuerwehrleute stellen ihre Freizeit

und Gesundheit in den Dienst der Allgemeinheit!“), Nationalrat a.D. Dr. Hannes Bauer („Feuerwehren sind fester Bestandteil unserer Gesellschaft!“) und Nationalrat Christian Lausch („Die Jugend ist stark vertreten, ein guter Baustein für die Zukunft!“).

Freiwilligensystem ist für Bevölkerung unentbehrlich

Nationalrätin Eva-Maria Himmelbauer lobte das Engagement der Feuerwehrleute, das nicht selbstverständlich sei. Lob für die Medien, die die Arbeit der Feuerwehren immer ins rechte Licht rücken, kam von Bezirksfeuerwehrkommandant Johann

Thürr. „Das Freiwilligensystem ist für den Schutz der Bevölkerung unentbehrlich.“

Die richtige Gestaltung von Festen als wichtiger Bestandteil der Gemeinschaft in einem Ort stellte Landtagsabgeordnete Marianne Lembacher in den Mittelpunkt ihrer Ausführungen.

Die FF Mühlbach nutzte zudem den Abschnittstag, um neue Feuerwehrjugendmitglieder aufzunehmen und Jugendliche in den Aktivstand zu überstellen.

Aus einer oberösterreichischen Studie zitierte Abschnitts-Feuerwehrkommandant Josef Nestreba. Demnach verzehnfache sich jeder in die Feuerwehren inves-

tierte Euro. Und Nestreba weiter: „Das Jahr 2012 brachte uns bisher einen Sommer der Extreme. Da hat sich gezeigt, dass jede Feuerwehr - ob klein oder groß - gleich wichtig ist.“

Von den Ehrengästen wurden anschließend die Ehrungen vorgenommen. Jahresmedaillen des Landes NÖ und Verdienstmedaillen des NÖ Landes- und Feuerwehrverbandes wurden als Zeichen der Anerkennung überreicht.

Mit der Defilierung, die so wie Feldmesse und Festakt vom Musikverein Manhartsberg musikalisch umrahmt wurde, endete der Abschnittstag.



Die Feuerwehr Oberdürrnbach - vertreten durch Kommandant Christian Kugler (4.v.l.) - nahm die Urkunde anlässlich ihres 125-jährigen Bestehens entgegen. FOTOS: RAPP



Karl Humpel (r.) wurde für 70 Jahre Feuerwehrdienst geehrt. Nationalrätin Eva-Maria Himmelbauer, Landtagsabgeordnete Marianne Lembacher und Nationalrat a.D. Dr. Hannes Bauer (v.l.) gratulierten.

AUSZEICHNUNGEN BEIM FEUERWEHR-ABSCHNITTSTAG 2012

■ **Verdienstmedaille NÖ LfV 3. Klasse in Bronze:** Walter Seifried (FF Ravelsbach);

■ **Verdienstzeichen NÖ LfV 3. Klasse in Bronze:** Josef Rauchlatner (FF Zemling), Ernst Gubitzer (FF Ravelsbach), Alfred Panholzer (FF Pfaffstetten), Christian Kugler und Michael Reiterer (FF Oberdürrnbach), Leopold Gafoz (FF Mühlbach), Leo Elsner (FF Hohenwarth), Andreas Miltner, Wolfgang Bointner, Anton Falb und Martin Rirsch (FF Großwetzdorf), Josef Wenzl (FF Großmeisdorf);

■ **Ehrenzeichen für 70-jährige**

verdienstvolle Tätigkeit: Karl Humpel (FF Glaubendorf), Heinrich Fehringer (FF Mühlbach), Franz Brandl (FF Radlbrunn), Karl Polster (FF Rohrbach);

■ **Ehrenzeichen für 60-jährige verdienstvolle Tätigkeit:** Walter Kisser und Rudolf Kotik (FF Ebersbrunn), Anton Anker (FF Eggendorf am Walde), Anton Windberger (FF Gaindorf);

■ **Ehrenzeichen für 50-jährige verdienstvolle Tätigkeit:** Rudolf Steinbrecher (FF Ebersbrunn), Herbert Pendl (FF Radlbrunn), Karl Schellenberger und Otto Steinhofer

(FF Ziersdorf), Anton Holzreiter, Josef Roch und Johann Pass (FF Großwetzdorf);

■ **Ehrenzeichen für 40-jährige verdienstvolle Tätigkeit:** Georg Gilli, Anton Höbartner, Josef Starzer und Herbert Voith (FF Gaindorf), Anton Kienböck, Georg Kunert und Walter Kunert (FF Mühlbach), Otto Obenaus (FF Radlbrunn), Benedikt Murhamer und Herbert Widerna (FF Ravelsbach), Josef Burger, Alfred Polster und Karl Schlosser (FF Rohrbach), Horst Rehner (FF Oberdürrnbach), Leopold Kraft (FF Pfaffstetten), Johann Winkelhofer (FF Eggendorf/Walde);

■ **Ehrenzeichen für 25-jährige verdienstvolle Tätigkeit:** Harald Dumfort, Fritz Hagenbüchl und Rudolf Zehetgruber (FF Hohenwarth), Erich Schulz und Roman Svejda (FF Mühlbach), Martin Holzer und Friedrich Raidl (FF Ravelsbach), Johann Jambök (FF Fahndorf), Ernst Rautner (FF Ziersdorf), Martin Braunstein (FF Zemling), Herbert Schrabauer (FF Bösendürrnbach), Erwin Svejda (FF Gaindorf);

■ **Urkunden des NÖ Landesfeuerwehrverbandes** für die FF Oberdürrnbach und die FF Gaindorf für 125-jährige Tätigkeit im Brand- und Katastrophenschutz.